

Aprueban \$4.850 millones para Centro Tecnológico de Economía Circular en la Región de Los Lagos

Carlos Ilabaca Villanueva
 El Llanquihue

Permitirá a empresas y pymes acceder a equipamiento y asesoría especializada en sostenibilidad y eficiencia.

Con 15 votos a favor y tres abstenciones fue aprobado este miércoles un aporte de \$4.850 millones de pesos del Consejo Regional (CORE) para la puesta en marcha de un Centro Tecnológico de Economía Circular en la Región de Los Lagos, el cual permitirá a firmas, pymes (pequeñas y medianas empresas) y emprendedores acceder a equipamiento de alto nivel, sin necesidad de grandes inversiones, y recibir asistencia de profesionales técnicos calificados.

El proyecto se complementará con aportes equivalentes provenientes de la Corporación de Fomento de la Producción (Corfo), del Ministerio de Economía, con el objetivo de posicionar a la región como un polo

proveedor de soluciones circulares en la macrozona sur del país.

Así lo destacó ayer el gobernador regional, Alejandro Santana (RN), quien calificó la iniciativa como un hito no solamente regional, sino que nacional.

"Vamos a ser el primer centro de innovación y eso obviamente que nos pone muy orgullosos, esto abre oportunidades no solamente para la innovación local sino que también internacional. Hemos visto interés de países europeos de poder participar en este centro y esperamos que los oferentes, quienes obviamente tienen interés de que este centro esté ubicado en su comuna, presenten las mejores propuestas. Nosotros esta-

mos comprometidos con la innovación, con el desarrollo sustentable y principalmente con la generación de empleos permanentes", expresó el chilote.

PLAZO DE 10 AÑOS

El proyecto, por un total de \$9.700 millones, fue analizado previamente por la Comisión de Hacienda del Consejo Regional. Su presidenta, la consejera, Yasna Vásquez (Rep.), explicó que esta iniciativa busca impulsar la conexión entre las empresas de los distintos sectores productivos a través de una estrategia para la transición a la economía circular en la región, con acciones de intercambio de materiales entre los distintos sistemas de producción, pudiendo ser

los residuos de un sector, la materia prima de otro, o viceversa.

"Lo que se persigue es la instalación de capacidades tecnológicas en los territorios a través de iniciativas estructurales, en concordancia con la estrategia regional de desarrollo, conectado con los desafíos de los sectores productivos clave para el desarrollo regional", mencionó en su exposición.

El aporte de recursos se realizará en un plazo de 10 años, a través del presupuesto de la nación, en la línea de desarrollo productivo sostenible (DPS). Se desarrollará en tres etapas, las cuales consisten en su puesta en marcha y posicionamiento (hasta 3 años), operación y transferencia tecnológica



CORE VISÓ MAYOR MONTO DEL PERÍODO PARA ECONOMÍA CIRCULAR.

(hasta 4 años) y finalmente consolidación (hasta 4 años).

CONCURSO 2025

Al agradecer la decisión del CORE de Los Lagos, el director regional de Corfo, Eduardo Arancibia, manifestó que la aprobación de recursos permitirá iniciar el concurso este año 2025 del centro tecnológico, mediante la incorporación al presupuesto

de inversión regional (ARI), para luego poder gestionar la identificación presupuestaria ante la Dirección de Presupuestos (Dipres).

"Esto es una iniciativa pionera a nivel nacional y eso es muy importante destacar. Agradecer también porque los fondos vienen del programa DPS, un programa interministerial", se expuso.